

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 21 de Abril de 1885.

Año XIII. Núm. 3.670.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 17 abril 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

En mis telegramas anunciaba que á los diez de la noche se reunirían los ex-ministros de los partidos liberales-monárquicos para ocuparse de la coalición electoral con los elementos republicanos y dar los últimos toques al acuerdo adoptado en principio en la reunion de la tarde. En efecto, á la hora señalada y en el despacho de secretarios del Congreso se hallaban reunidos los señores Sagasta, Martos, Gonzalez (D Venancio), Gamazo, Leon y Castillo, Angulo, Becerra, Montero Rios, Balaguer, Moret, Gullon, Vega Armijo y Linares Rivas. No asistieron los señores Alonso Martinez y Lopez Dominguez, pero en representacion suya se manifestó la absoluta conformidad en cuanto se acordase.

No pretendo reseñar estensamente lo ocurrido en dicha reunion, porque aparte de resultar esta carta de dimensiones mayores que las ordinarias de una correspondencia política, los periódicos de la mañana publican reseñas muy detalladas.

Me concretaré tan solo á fijar puntos de vista de los hombres notables que asistieron á la reunion, y como consecuencia de ello los acuerdos aceptados por unanimidad.

Presidiendo el señor Sagasta, fué el encargado de plantear la cuestion en la forma que habia quedado en la reunion de la tarde.

Se desechó la idea del señor Angulo, de que no debía lucharse donde el gobierno habia destituido caprichosamente los ayuntamientos, porque, segun espresion de algunos, no se iba á la lucha por la fé en el éxito, sino por la manifestacion del propósito de dar vida al cuerpo electoral y respetabilidad á las corporaciones populares.

El señor Moret dijo que la fórmula de la coalición con los elementos republicanos debia informarse al cuidado que exigia la gravedad de la cuestion, para que la opinion pública no le diera ni mas ni menos alcance que el de una inteligencia para fines electorales, y propuso la celebracion de «meetings» para esponer el programa.

El señor Becerra, despues de manifestarse favorable á la coalición, dijo que en esta inteligencia cada uno salvaba sus principios.

El señor Martos pronunció un verdadero discurso. Espuso sus deseos de una coalición sincera entre los liberales monárquicos, y dijo que el partido liberal debe hacerse popular para sembrar la confianza en el campo republicano, y arrancando fuerzas á la revolucion, venga esta á morir á manos del señor Sagasta.

El señor Montero Rios estuvo conforme en mucho con el señor Martos, y despues de esponer la necesidad de la conciliacion, habló de la conveniencia de entenderse con los republicanos, para el solo fin de llevar á la administracion municipal la representacion de todos los intereses, enfren-

te del carácter esencialmente político que dá á sus actos al gobierno conservador.

Habió otra vez el señor Sagasta para declarar que, partiendo de su interés grande por una conciliacion digna y levantada de los liberales monárquicos, no tendria inconveniente en inclinarse en el sentido del discurso del señor Martos.

El señor Gamazo, con una habilidad suma, que todos reconocieron, propuso que se diera á la cuestion un carácter parlamentario, para que interviniere todos los partidos que tienen representacion en las Cámaras, y al único fin de las próximas elecciones.

La fórmula aceptada, fué luchar en todas partes en la próxima campaña electoral. Establecer inteligencias con los elementos republicanos que tengan representacion en las Cámaras. Y nombrar una comision que realice las ideas con plenos poderes, la cual la componen los señores Sagasta, Martos y Lopez Dominguez.

Ha extrañado á muchos que no figure en esta comision el señor Moret, y de ello pretendian sacar partido; pero enterado de la causa, me consta que el señor Moret fué el que propuso que la comision se compusiera de tres, y como en ella figuraban ya los señores Sagasta y Martos, que hoy siguen la misma tendencia política que aquel, era en cierto modo incompatible porque habia de darse, como así se hizo, participacion á los izquierdistas, y por eso fué designado el señor Lopez Dominguez.

La impresion que estos acuerdos han producido entre los liberales es muy satisfactoria; pero en cambio los ministeriales echan en cara al señor Sagasta ciertas frases que pronunció en el Parlamento siendo presidente del Consejo de ministros, ocupándose de coaliciones que se proyectaban entre monárquicos y republicanos, diciendo que no podian ir juntos ni aun para salvar la libertad, porque unos la fundan en la monarquía y otros en la república, y no pueden marchar juntas aguas que tienen distinto origen, que llevan corrientes opuestas y van á desembocar á diferentes mares.

En el salon de conferencias explicaba esta tarde el señor Alonso Martinez que no fué motivo alguno de disgusto el que la impidiera asistir á la reunion de anoche, sino atenciones de familia, y que se encuentra conforme con todo lo acordado, comprendiendo que la coalición con los republicanos, es con aquellos tan solo que aceptan las vias de la legalidad.

A la hora que escribo estas cuartillas se nota cierto movimiento en el salon de conferencias. En él se encuentran los señores Labra y Muro, y en los pasillos el Sr. Castelar, que conferencia con el señor Martos. Nada definitivo hay de la fórmula de conciliacion con los republicanos; los señores Sagasta y Martos han celebrado algunas conferencias con aquellos, las cuales se tienen como precursoras de la conciliacion. Acaso esta misma tarde quede convenida y dará cuenta.

Las corrientes que hoy circulaban entre los políticos mas imparciales eran favorables á la conciliacion de las oposiciones liberales, primero porque suponian el

buen éxito que en todas las localidades de alguna importancia ha de alcanzarse, y segundo, porque al dar esta leccion al gobierno conservador, es presentarle el contrapeso á la reaccion, que trata de llevar á la administracion municipal la representacion de todos los intereses, como mayor garantía de moralidad, enfrente del carácter esencialmente político que viene imprimiendo el partido conservador.

Con respecto á las sesiones en ambas Cámaras, poco interés han ofrecido. En el Senado, lo mas saliente fué la lectura por el señor conde de Rascon de una carta de Melilla que publica «El Imparcial», diciendo que el gobierno no ha obrado con bastante energía en la cuestion de Alhucemas, á lo que el ministro de la Guerra ha contestado que ha procedido como debia. Del Congreso, merece consignarse la negativa del ministro de Ultramar á admitir la interpelacion anunciada por el señor Villanueva sobre asuntos de Cuba. No cree conveniente hablar sobre ello hasta que no se lleven á cabo las reformas que en virtud de las autorizaciones votadas en Córtes hayan de hacerse. El Sr. Villanueva ha anunciado que presentará una proposicion incidental.

En el debate sobre la suspension del ayuntamiento de Madrid que ha seguido despues, poco notable se ha dicho. Habló el Sr. Pacheco é hizo algunas alusiones al gobernador, que se ha levantado á recogerlas.

Estos dias se ha hablado con cierta insistencia de las diferencias que se han observado entre los Sres. Silvela y Cánovas y Elduayen, acerca de si debian ó no llevar á las Cámaras las negociaciones entre nuestro gobierno y el Vaticano sobre la pastoral del señor obispo de Plasencia. El Sr. Silvela ha opinado que no, y los señores Presidente del Consejo y ministro de Estado que sí, hasta el punto que este último habia mandado sacar dos copias del expediente. Pero ha triunfado el Sr. Silvela, porque en buen sentido político se sabia que, de llevar á las Cámaras la nota íntegra del Vaticano, no quedaba el gobierno bien parado ni mucho menos.

El discurso del Sr. Pacheco ha sido un discurso de letreado, analítico hasta la minuciosidad y que no ha satisfecho á aquellos á quienes se proponia complacer; porque es de advertir una vez mas que los concejales suspensos, en su gran mayoría, no abandonan las tribunas para estar al tanto de todo lo que se dice en este asunto, que tanto les interesa. Hay que tener también en cuenta que el precitado señor Pacheco, además de no ser hombre de actividad, tiene sus razones especialísimas para guardar consideracion hasta con exceso al Sr. Romero Robledo, á quien en realidad debe el sitio que ocupa en el Parlamento. No es, pues, de extrañar que haya estado blando y que lo haya estado también con él el ministro, que en este debate, muy flojamente conducido, discute con desahogo y gran lucidez, como quien hasta ahora lleva toda la ventaja. Mañana es posible que se enuncie algo cuando hable el Sr. D. Venancio Gonzalez.

Se suspendió el debate para reunirse las

secciones, las que se han constituido eligiendo despues varias comisiones, y entre tanto, se armó en los pasillos la gran marejada sobre la coalición electoral, que es lo que hoy priva.

Segun el Sr. Castelar, en su entrevista con el señor Sagasta, han quedado conformes en el fondo del asunto, es decir, en ir monárquicos-liberales y posibilistas á las elecciones de comun acuerdo; pero quedaban algunos perfiles por fijar: no ha sido posible arrancarle más. A su vez el Sr. Sagasta manifestó á los que le interrogaron á primera hora poco mas ó menos lo mismo. Pero despues se reunió con los Sres. Martos y Lopez Dominguez, con quienes he sabido que forma el comité ejecutivo nombrado por los monárquicos, y á los cuales hubo de dar cuenta de alguna pretension formulada por el señor Castelar, á la que estos resueltamente no asintieron y menós aun el general Lopez Dominguez. ¿En qué consistia la tal pretension? Lo he sabido, aunque procuraban guardar reserva, porque los prohombres de la extrema derecha del fusionismo, señores Alonso Martinez, Vega de Armijo, duque de Tetuan y el mismo Sr. Moret, sin ser de ellos, apenas abandonó el señor Sagasta sus compañeros de comité ejecutivo, le abordaron para saber cuál era la pretension del Sr. Castelar, y el jefe del partido liberal le significó que consistia en su deseo de que se formase un comité central directivo de elecciones, del que pretendia formar parte él ó alguno de sus amigos, y el cual comité deberia redactar un manifiesto de circunstancias, explicando los hechos y los propósitos de los partidos liberales.

Inmediatamente que tal oyeron los señores Vega y Armijo, Moret y duque de Tetuan, apresuráronse á espresar su opinion de que no podia accederse á semejante cosa; que ni podia formar un comité mancomunado, ni dar manifiestos colectivos con los republicanos, que habian de ser interpretados como una concesion peligrosa para los monárquicos, con mútua abdicacion de los principios que cada uno profesa, y revestir todos los visos de una coalición de gravísimas consecuencias que ellos no persiguen. Más cauto el Sr. Alonso Martinez, no espresó su opinion hasta oír á los demás, conviniendo con ellos en que no habia para qué hablar de manifiestos colectivos, y en este punto se separaron, dejando las cosas para continuar la conferencia esta noche.

Entre tanto, los radicales del Sr. Ruiz Zorrilla no están en situacion más despejada en este asunto. Los salmeronianos persisten en ir á las elecciones en inteligencia con todos, mientras los zorrillistas esperan contestacion á las consultas que han hecho á su jefe.

En el seno de la comision de presupuestos se ha convenido en no formular votos particulares, y que los individuos de la misma combatan aquellos puntos con los que no estén conformes. Antes de los presupuestos propiamente dichos comenzará á discutirse el proyecto de contribucion territorial, siguiendo á este el de consumos y luego la de industrial.

Para mañana hay anunciada una pro-

posicion del Sr. Villanueva sobre asuntos de Cuba.

Dikson.

Palma 20 Abril de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El barómetro de la pasada semana es igual al de la que le precedió: frío, lluvia, granizo y viento; de modo que los que esperaban un cambio favorable, fiados en la luna nueva, se han visto burlados en sus esperanzas. Los labradores están, pues, descorazonados al ver que la cosecha que se prometían, cuando ménos regular, se les escapa de entre las manos, porque el *moho* que se ha apoderado de los campos ennegrece el horizonte.—La enfermedad que se observó en los olivares de la comarca de Inca vá estendiéndose y de ella no se augura nada bueno.—Y por último, en el predio *Santa Ponsa* ha aparecido la epizootia en el ganado.—Ese es el cuadro que ofrece la agricultura mallorquina, cuyas tintas entristecen el ánimo de los ménos impresionables, porque calculan qué precio podrán alcanzar los comestibles si se realizan los desgraciados vaticinios hechos por los inteligentes.

—A propósito de carestías y de comestibles: la Alcaldía de Palma ha publicado dos edictos importantes: el primero tiende á abaratar las carnes y el segundo á poner coto á las sofisticaciones del vino. Dúndase mucho consiga su objeto, porque es mucha la codicia de unos y la sutileza de otros.

—La Parca nos ha arrebatado estos dias dos personas muy estimadas: D. Jaime Garau subinspector del Cuerpo de Sanidad y director del Hospital militar de esta ciudad, y D. Francisco Riutort, antiguo funcionario del ramo de Instrucción pública que desempeñó los cargos de profesor de La Normal, inspector provincial é inspector general. El primero ha muerto jóven, aun cuando parecia rebosar de salud, á consecuencia de una enfermedad aguda que le ha durado pocos dias; el segundo ha sucumbido á antigua dolencia. Ambos son sentidamente llorados, pues dejan gran vacío en sus familias y en el corazon de los muchos amigos que se honraban con su amistad.

—El juéves se reunió en el despacho del Sr. Gobernador la Junta provincial encargada de dar informe sobre mejoramiento de las clases obreras, y se acordó abrir la informacion oral, á cuyo efecto se redactan los cuestionarios.

—Otra reunion se ha celebrado estos dias de gran interés para la poblacion palmesana: la de la Junta mixta que entiende en el proyecto de ensanche, verificada en el Gobierno militar de esta plaza. El dictamen de esa Comision, ajustado á las indicaciones superiores, es adosar los terrenos que cruzan las carreteras de Buñola, Inca y Manacor hasta un kilómetro de distancia y parte de los que cruzan la de Llummayor, quedando por consiguiente dentro del ensanche la Estacion del Ferro-carril y los caseríos del *Hostalet*, *Hostals Nows* y *Enramadas* que comprenden desde la puerta Pintada á la de San Antonio.

Mucho ganaria la capital de la provincia si esa mejora se realizara.

—Los tribunales entienden de nuevo en la famosa causa del asesinato misterioso de Fray Alipio, á causa de haberse encontrado en el fondo de una noria, extramuros, inmediata á las murallas de la ciudad, una pierna que se supone de aquel desgraciado. Los antecedentes suponen que en el asunto debe haber otros cómplices ó encubridores; y esto precisamente es lo que debe ocupar á los tribunales encargados de perseguir el crimen y descubrir la verdad.

—El cañonero *Alsedo* signe una persecucion activa contra los contrabandistas. Ayer mañana entró en el puerto de Palma, remolcando tres faluchos que encontró al Sur de Cabrera mal documentados, habiéndose dejado en aquellos aguas otro con tripulantes de su dotacion, que es esperado. Dícese que no llevaban cargo pero sí dinero en cantidad de más de 30.000 reales, que se supone destinado á ilícito tráfico.

—La política, como ya dije en mis anteriores, toma vida á la vez que se aproxima la época de las elecciones municipales.—El partido fusionista se presenta organizado, habiéndose constituido el comité del que es presidente honorario el señor Sagasta y efectivo el apreciable don Antonio Maura que tan dignamente lleva la representacion de estos isleños en el

Congreso.—Los conservadores se han reunido tambien para tratar de las próximas elecciones pero no se han traslucido sus acuerdos si es que adoptaron alguno.

De los demás partidos nada se ha hecho ostensible: hablase pero de *inteligencias circunstanciales* entre algunos de los que se hallan á mayor distancia de los que dominan, en cuyo caso no fuera extraño que las hubiera tambien entre aquellos que mayor afinidad ostentan en su credo.

Al entretanto llega ese dia en que el pueblo ha de ejercer el acto más independiente de su autonomía, los que más se precian de liberales son los que mayor presión quisieran imprimirle para atraerle a su voluntad y obligarle á acatarla, á fin de alcanzar el triunfo de sus concupiscencias políticas y ¡viva la libertad!

El Corresponsal.

TELEGRAMAS

Dublin 16.—Una muchedumbre tumultuosa, conducida por el diputado O'Connor, siguió ayer en Kork al coche que conducía á los príncipes de Gales, repitiendo las demostraciones hostiles á estos, cantando el himno «¡Dios salve á Irlanda!»

Una parte del pueblo protestó, sin embargo, contra estas manifestaciones irrequietas, aclamando á los príncipes.

Hasta ahora no ha ocurrido ninguna colision popular, pero son muy de temer, en vista de lo sobrecitados que están los ánimos.

Londres 16.—A pesar de lo que se ha dicho en contra, el gobierno inglés no ha recibido ninguna nueva comunicacion de San Petersburgo, segun dice el «Daily News» en su número de hoy.

Añade este periódico que el gobierno ha examinado las últimas proposiciones rusas modificadas, y que ha enviado ya la respuesta á San Petersburgo.

El «Standard» asegura que los representantes extranjeros acreditados en Londres han informado á sus respectivos gobiernos que hay probabilidades de que sea evitada la guerra anglo-rusa.

Nueva-York 16.—Ha sido firmada la paz por los delegados de las repúblicas de la América Central.

Paris 16.—Están muy adelantadas las negociaciones para un tratado de comercio entre Francia y Abisinia.

De un momento á otro se espera la noticia de haber sido firmado.

Paris 16.—El buque acorazado «Formidable», que será el más poderoso de la armada francesa, ha sido botado hoy al agua con éxito completo.

(La «Agencia» no indica en que puerto.)

Paris 16.—Se considera seguramente la dimision, fundada en motivos de salud, del ministro de Hacienda francés, Sr. Clamageran.

Le sustituirá en dicha cartera el Sr. Sadi Carnot.

Varsovia 19.—Los periódicos polacos desmienten categóricamente las aseveraciones del «Times», de Londres, sobre los pretendidos proyectos para producir una insurreccion en Polonia en el caso de una guerra anglo-rusa.

Dicen que los polacos no quieren sacar las castañas del fuego en provecho de Inglaterra.

Paris 16.—Se ha recibido un despacho del almirante Courbet anunciando que un crucero francés apresó antes de la notificacion de los preliminares de paz un buque chino que conducía 750 hombres y tres mandarin-s.

Un despacho del general Briere de L'Isle anuncia que 2.000 chinos que no tenían noticia del armisticio atacaron á Kep el 14 del corriente, pero que fueron rechazados hasta más allá de Bacé.

Añade que las pérdidas de los franceses fueron de un muerto y siete heridos, y que han ocurrido escaramuzas insignificantes en Honghoa, ignorando el enemigo el armisticio.

Londres 16.—En un discurso pronunciado recientemente el virey de la India inglesa declaró que veía con gran satisfaccion á los príncipes y al pueblo indio ofrecer su apoyo unánime é incondicional á Inglaterra.

Añadió que si la guerra estalla será contra los deseos del gobierno, que hace esfuerzos para evitarla.

Londres 17.—El «Daily Telegraph» da á conocer el contenido de la última respuesta de Rusia.

Dice que el czar tiene vivísimos deseos en favor de la paz.

El «Daily Telegraph» sostiene que las impresiones son cada vez más pacíficas en Londres.

El «Pall Mall Gazette» dice que son cada vez mayores las perspectivas de paz y que ésta está casi asegurada.

Añade que ambos gobiernos están animados de sentimientos muy conciliadores y que tienen motivos para esperar que la crisis cesará la semana próxima.

Londres 17.—Anoche corrió el rumor de que existía un proyecto de arreglo entre Inglaterra y Rusia, bajo la base de la cesion á esta potencia de Pendjeh y de otro pequeño territorio en el valle del río Heri-Rud, fijándose la frontera definitiva ruso afghana.

Este rumor habia tomado mucho cuerpo cuando se abrieron las sesiones de las Cámaras.

En la de los lores fué interrogado lord Granville, ministro de Negocios extranjeros, quien se encerró en una completa reserva, negándose á contestar sobre la cuestion pendiente con Rusia.

El primer ministro Gladstone, fue ménos reservado en la Cámara de los Comunes.

Contestando á la pregunta de un diputado que se habia hecho eco de dicho rumor, declaró que no tenia autoridad ninguna, añadiendo que no se habian dado ni recibido seguridades por parte de los dos gobiernos sobre los asuntos relativos á los límites del Afhanisten y Turkestan.

Paris 17.—El «Diario Oficial» publica esta mañana el decreto nombrando ministro de Hacienda al Sr. Sadi Carnot, en reemplazo del Sr. Clamageran, que ha dimitido por motivos de salud.

Otro decreto nombra al Sr. Demode ministro de Obras públicas, en reemplazo del Sr. Sadi Carnot.

Londres 17.—Ha reinado gran pánico en el mercado de granos de Inglaterra, en vista de las noticias contradictorias que circulan, pero al fin se ha restablecido algun tanto la calma.

Continúan dominando las esperanzas pacíficas.

El «Standard» dice hoy que la cuestion relativa á la administracion provincial de Pendjeh no puede ser obstáculo á las negociaciones entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo.

Añade que los consejos amistosos del emperador Guillermo al Czar produjeron gran efecto en aquella corte.

Paris 17.—Segun las últimas noticias de Pekin, el gobierno chino ha hecho responsable al virey de Canton de la estricta observancia de los preliminares de paz entre Francia y el Celeste Imperio.

Paris 17.—Segun despachos de origen ruso, han ocurrido en la frontera ruso-afghana nuevos sucesos de suma gravedad, los cuales revelan que los ingleses no tienen que fiar mucho en la lealtad de los habitantes del Afhanistan.

Después de la derrota sufrida por los afghanos cerca de Pendjeh, en la confluencia del Murghab y del Kusch, replégáronse á Marutchax, á cuyo punto entraron desordenadamente, y no creyéndose seguros, huyeron en dispersion á las montañas de Herat, abandonando á los oficiales.

El general inglés Lumsden, que, como es sabido, se hallaba cerca de la frontera con una fuerte escolta, se vió obligado á abandonar su campamento, el cual fué saqueado por los mismos afghanos y después por la tribu turcomana de los Saryk, que cautivó algunos ingleses y se apoderó de gran parte de sus bagajes.

El general Komaroff dice que continúa en sus anteriores posiciones, y que, por lo tanto, no ha pasado el Kusch.

Este suceso puede dar lugar á que la cuestion tome un nuevo aspecto, pues si bien la tribu nómada de los Saryk era independiente, está ahora sometida hasta cierto punto á los rusos, de cuya presencia se ha aprovechado para atacar á los afghanos, sus irreconciliables enemigos, siempre que se ha presentado una ocasion favorable.

El general ruso, por su parte, no puede evitar, ó por lo ménos lo aparenta así, la anarquía y los atentados que se cometen más allá de las posiciones en que le retiene el «statu quo» militar convenido entre Rusia é Inglaterra.

Paris 17.—Segun cálculos que hacen algunos periódicos alemanes sobre las fuerzas militares de Rusia, á fines de Julio puede tener esta potencia un ejército

de 150 000 hombres sobre la frontera del Afhanistan.

Las últimas noticias de la frontera ruso-afghana dicen que continuaba reinando muy mal tiempo, hallándose cubiertos de nieve los puertos que dan acceso al Herat y que los rusos no se habian movido de sus posiciones.

Los periódicos ingleses continúan hablando hoy de perspectivas de paz.

Se advierte un cambio notable en la opinion de Inglaterra, hasta ahora belicosa.

El lenguaje de la prensa ha variado por completo.

A esto ha contribuido mucho la situacion del Afhanistan, donde los ingleses no pueden contar con un apoyo seguro por existir un partido que les es muy hostil.

Ademas, los rusos tienen muchos partidarios en el Herat, pues la mayoría de los habitantes son de origen persa y enemigos de los afghanos.

Los montañeses de Meinene, donde se hallan algunos desfiladeros que dan acceso al Herat, son tambien más favorables á los rusos que á los ingleses, por odio al emir de Cabul, de quien son ahora vasallos.

Paris 17.—A pesar de los preliminares de paz entre Francia y China, los franceses han sido objeto de algunos ataques en el Tonkin.

Dos cañoneros que operaban un reconocimiento en el río Negro fueron recibidos á tiros por los chinos apostados en la orilla.

La guarnicion de Hong-hoa se vió obligada á hacer una salida para alejar al enemigo que molestaba la plaza.

Se cree que cesarán estos ataques tan pronto como los chinos tengan noticia de la celebracion del armisticio.

Gacetilla

Asuntos del dia

La coalicion electoral está sobre el tapete. Todos los periódicos de Madrid se ocupan de la discusion habida y los acuerdos tomados en la junta celebrada por los jefes de los partidos monárquico-liberales. Llenaríamos algunas columnas, si hubiéramos de dar cuenta de sus contradictorios comentarios. Preferimos, para que aprecien nuestros lectores el objeto y naturaleza de esa coalicion, dar el resumen de las opiniones sustentadas en la referida junta.

Sr. Gamazo.—Tanto en el acuerdo que recaiga sobre la inteligencia, como en su realizacion por medio de los documentos ó instrucciones en que se disponga, es interesante hacer constar que la inteligencia principia y acaba con la lucha electoral, y tiene por solo fin producir una concentracion de todas las fuerzas que pueden, por el comun concurso, devolver á la administracion municipal su prestigio.

Sr. Montero Rios.—Al entrar en esta inteligencia los elementos liberales que están dentro de la monarquía han de tener en cuenta el interés de sus principios y el recelo que, siquiera sea aparentemente, pueda inspirar este concierto con los demócratas que no son monárquicos.

Sr. Martos.—La cuestion tiene dos aspectos. Uno, la tendencia que en el partido liberal monárquico demuestra su inteligencia con los republicanos. Otro, la conveniencia para el mismo partido liberal de esa inteligencia. Tan arraigada y profunda es su conviccion de que tal debe ser la actitud del partido liberal monárquico avanzando ordenada y prudentemente para ganar dentro de la democracia republicana todo el terreno que pueda ensanchar el campo de la monarquía, que si bien está dispuesto á respetar cualquier otro acuerdo, su espíritu conservará siempre el entusiasmo para aquella tendencia. De otro lado no puede subordinarse á extraños é interesados escrúpulos la línea de conducta del partido liberal, con tanto más motivo, cuanto que obra movido precisamente por su adhesion á la monarquía.

Entenderse con los republicanos en la próxima lucha electoral, es atraer á la contienda legal fuerzas retraídas de ella; es ganar para el orden moral, que todas las instituciones necesitan, el ejercicio de los derechos que las leyes conceden á los ciudadanos, y es, en suma, preparar con estas inteligencias esos cambios que han venido sucediéndose dentro de los núcleos políticos, en cuyas etapas los que un tiempo vivieron fuera de la legalidad, lucharon después dentro de ella, reconocieron más tarde la monarquía, tuvieron representación en uno de los últimos gobiernos, y en el presente constituyen un poderoso auxiliar del partido de que es jefe el Sr. Sagasta.

Sr. Sagasta.—El partido liberal aspira á seguir la tendencia que el Sr. Martos sustenta, pero no ha de olvidar por afán de avanzar en sus exploraciones el dejar asegurado el concurso de las fuerzas que son moderadoras de su marcha.

Sr. Gamazo.—La tendencia hácia el progreso es y ha de ser la norma del partido liberal.

Sr. Martos.—Esta declaración del señor Gamazo es de gran importancia si refleja las corrientes de su partido.

Sr. Becerra.—En la inteligencia cada cual salva sus principios.

No asistieron á la reunion el general Lopez Dominguez ni el Sr. Alonso Martinez. Estos hombres políticos parece que son los que oponen mas resistencia á la coalicion; pero no bastante para hacer pública su opinion contraria y sostenerla con energía.

Acuerdo adoptado por unanimidad: los elementos liberales monárquicos convienen en la inteligencia con todos los partidos liberales también que tienen representación en el Parlamento para el único fin de la próxima lucha electoral, y con el propósito de llevar á las corporaciones populares el conjunto de sus fuerzas enfrente del predominio político que pretende el partido conservador.

Ha triunfado, por consiguiente, la tendencia del Sr. Martos, espíritu maquiavélico que allá donde fija su atención tiene la fortuna de imponer soluciones radicales, con apariencias patrióticas aunque con fines oscuros.

Todos esos coaligados de la izquierda monárquica han de entenderse con los republicanos, y aquí han comenzado las dificultades. No tenemos aun noticia exacta de las últimas negociaciones, ni sabemos que estén terminadas; pero se ha traslucido que el Sr. Castelar se muestra exigente, los salmeronianos dudosos y los zorrillistas rehacios. No quieren entrar á formar parte en la coalicion, si no resulta gananciosa la causa política que sustentan. Sería una vergüenza que verdaderos monárquicos accediesen á ello.

Del extranjero, las noticias sobre la cuestion anglo-rusa, que son las mas interesantes, sufren alternativas en sentido pacífico y belicoso. El czar de Rusia ha teleografiado estos días repetidas veces á Berlín su firme deseo á favor de la paz. Se teme, sin embargo, que se deje dominar por el partido de la guerra, que comprende la mayor parte del ejército ruso.

Por otra parte, en el Asia central pueden surgir sucesos, como el de Penjeh, que den el traste con las componendas diplomáticas. Las noticias que hoy trae el telégrafo comprueban este peligro.

A continuación publicamos el extracto de la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la sesion anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado

de una comunicacion de la junta provincial de Instruccion pública, dando las gracias á la corporacion por haber consignado la cantidad que fija en presupuestos para dotacion del maestro de niños de S. Clemente.

Se acordó pase á informe de la comision de Beneficencia una instancia de Antonio Riudavets Bagur solicitando la prohibicion de una expósita.

Se acordó conceder tres prohibiciones de otros tantos expósitos, solicitadas por dos vecinos de Alayor y uno de Mercadal.

Se aprobó el proyecto de presupuesto ordinario para el año económico próximo.

Y se levantó la sesion.

La Sala de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito ha dictado sentencia en la causa instruida por el juzgado de instruccion de este partido por hurto de reses vacunas y lanares y estafa, condenando á uno de los procesados á la pena de cinco años cinco meses y diez y ocho dias de presidio correccional por el delito de hurto y de un mes y veinte y un dias de arresto por el de estafa; y al otro á la de cinco meses y dos dias de arresto mayor y multa de seiscientos cincuenta pesetas.

El próximo viernes, á las ocho y media de la noche, tendrá lugar en el Teatro principal de esta ciudad, una velada gimnástica y esgrimia de florete y sable, dada por los alumnos del «Gimnasio Higiénico» que tan acertadamente dirige D. Eusebio Ferrer. Para costear los gastos que ocasiona dicha velada, que se dará en el Teatro por insuficiencia del local en que se halla establecido el Gimnasio, y á fin de que pueda ser lo más concurrencia posible, se han establecido los siguientes precios:

Entrada	0'37 1/2 Ptas.
Butacas	0'50 »
Sillas	0'25 »

Palcos, á la mitad de precio.

No dudamos que dicho espectáculo, por su novedad, ha de atraer numerosa concurrencia al espresado coliseo, en donde han de verse los adelantos de los discípulos del señor Ferrer.

Sabemos que la compañía de zarzuela que actúa en el Teatro principal de esta ciudad ha determinado dar funciones en los casinos Consey, Recreo é Isleño, señalando al efecto los sábados. En las consergerías de las espresadas Sociedades obran las bases que han de servir para las aludidas funciones, en donde podrán enterarse los respectivos socios, así como del precio de la suscripcion que se ha fijado para aquéllas.

En el sorteo nacional celebra-do en Madrid el día 17 del actual han obtenido premio los billetes números 7 905 con 2.500 pesetas y 7.902, 7.904 y 15 388 con 300 pesetas cada uno, despachado en la Administracion de Loterías de esta ciudad número 6 y con 300 pesetas el billete número 6.801 despachado en la administracion número 5.

El sábado salió de Madrid para Barcelona y esta ciudad, en donde

llegará el jueves próximo, el arquitecto de la direccion general de Beneficencia y Sanidad señor Grases y Riera, á fin de proceder en este lazareto á la realizacion de mejoras y reformas.

La escuadra que, en caso de guerra con Rusia, prepara el gobierno inglés para el mar Báltico, se compone de los siguientes acorazados:

1.º *Inflexible*, 2.º *Impérieuse*, 3.º *Leander*, 4.º *Sron Duke*, 5.º *Conqueror*, 6.º *Devastation*, 7.º *Ajax*, 8.º *Rupert*, 9.º *Hecate*, 10 *Esmeralda*, 11 *Cordelia*, 12 *Royalist*, 13 *Hyacinth*, 14 *Rover*, 15 *Hotspur*, 16 *Conquest*, 17 *Active*, 18 *Mercury*, 19 *Pylades*, 20 *Volager*, 21 *Thunderer*, 22 *Orion*.

Por el correo de hoy se han recibido en esta ciudad las cédulas electorales para los pueblos de la isla.

Una vecina de esta ciudad fué acometida en la tarde de ayer, en la carretera de San Clemente, de un accidente, á consecuencia del cual hubo que ser trasladada á su casa, en donde fué asistida por los facultativos Sres. Farinós y Seguí y Federich.

El Colegio de la Cruz celebra-rá exámenes generales que empezarán el jueves 23 del actual á las 9 de la mañana, continuando á las 3 de la tarde del propio día y en los siguientes que sean necesarios.

Se ha concedido la medalla de Cuba al teniente general Excmo. señor D. Valeriano Weyler y Nicolau, actual Capitan general de las Islas Baleares y senador del reino.

Por la Comandancia de Cara-bineros de estas islas se anuncia pública licitacion para contratar el suministro de las prendas de vestir, que puedan necesitarse en el intervalo de dos años.

La subasta se celebrará á las diez de la mañana del día 30 del actual, en las oficinas que ocupa dicha comandancia en Palma plaza de Atarazanas número 27.

El Ministerio de la Guerra en circular del día 16 del actual dispone que se cierren los embarques durante Mayo, Junio, Julio, Agosto y Setiembre proximos para los individuos de tropa destinados por sorteo á los ejércitos de Cuba y Puerto-Rico, que tengan que incorporarse á ellos en expediciones numerosas. Los que existan en los depósitos de bandera y banderines se reconcentrarán en los depósitos de bandera de litoral para embarcar el mes actual en los días señalados para la salida de los vapores-correos. Los que dejen de presentarse para embarcar esos días por causas justificadas, seguirán con licencia hasta fin de Agosto, en que se incorporarán para embarcar en Setiembre, pasando también á la misma situacion los suspensos de embarque por disposiciones especiales. Los profugos sentenciados á servir en Ultramar que ingresen en los depósitos despues del último embarque, permanecerán en ellos hasta que se abran de nuevo. Los jefes y oficiales y sus asimilados destinados por vez primera á dicho ejércitos, podrán permanecer en espectacion de embarque

hasta fin de Agosto, solicitando del capitan general respectivo, una vez transcurridos los dos meses reglamentarios, y no disfrutando sueldo entonces, excepto en caso de enfermedad. Estas disposiciones no comprenden á los individuos que se alistén voluntariamente para Cuba.

Dícese que esta semana abandonarán las aguas de este puerto las fragatas *Vitoria* y *Cármén*.

Los pasajeros llegados de Palma en el vapor correo *Menorca* son los siguientes:

D. Juan Sturla, Mateo Giral, José Blanes, José Godo, Gabriel Florit, Jorge Fiol, G. Frascuet, Pedro Meliá y hermanos, Juan Guardia, Juan Pons, Antonio Martí, B. Salom, Alfonso Viguié, Lorenzo Cid, Magin Piña, Juan Sintés, un oficial.—Total 18.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 20.—5'30 t.

Han circulado rumores de haberse hecho varias prisiones militares, cuyos rumores han sido desmentidos rotundamente en los centros oficiales.

Los Sres. Sagasta, Moret y Martos han celebrado varias conferencias, cuyo objeto está relacionado con la coalicion electoral. Los jefes de las agrupaciones coaligadas manifiestan perfecta unidad de miras y están animados de los mejores propósitos para llevar adelante la union.

Madrid 20.—5'45 t.

Los federales aceptan la coalicion en cuanto se refiere á asuntos electorales, resistiéndose á que se amplíe la alianza para otros fines. Los citados federales presentan como candidatos al Ayuntamiento de Madrid, á los Sres. Anglada, Tutau, Pi y Margall, Chao, Figuerola, Salmeron y Rispa. El miércoles deben reunirse los presidentes de los comités liberales á fin de acordar la designacion de sus candidatos respectivos. Asistirán á dicha reunion los Sres. Sagasta, Martos y Lopez Dominguez.

Madrid 20.—10'30 n.

En los círculos ministeriales se atribuye á fines bursátiles los rumores que han circulado respecto á alteracion del orden público, asegurando que el hecho de aparecer aserrados algunos postes de la línea telegráfica de Zaragoza obedece al propio fin.

Madrid 21.—9 m.

Muchos zorrillistas se han declarado partidarios del retraimiento en la coalicion electoral; pero se hallan dispuestos á coaligarse si lo dispone el jefe del partido, Sr. Ruiz Zorrilla.

La Liga de contribuyentes ha designado ya los candidatos para el Ayuntamiento de esta Côte.

Madrid 21.—9'45 m.

La reunion que tuvo lugar anoche en casa del Sr. Castelar estuvo concurrenciosísima, habiendo pronunciado éste un elocuentísimo discurso defendiendo los procedimientos legales pero coaligándose para salvar la libertad. Por unanimidad se le concedió amplia autorizacion.

Madrid 21.—12'15 t.

La Comision de presupuestos ha hecho una economia de cuatro millones de pesetas en los ministerios de Marina y Fomento.

La prensa ministerial acusa al señor Sagasta de inconsecuencia y de inmoralidad política, y añaden que la coalicion demuestra que los partidos aliados no tienen suficiente robustez para luchar solos en los comicios.

Remitido.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mahon 21 Abril 1885.

Muy señor mio: ruego á V. se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección al adjunto remitido que para los efectos de insercion se ha servido dirigirme D. Theodor Wirth, dueño de la fábrica de pianos establecida en Barcelona calle Aurora número 11.

Anticipando á V. las gracias tengo el gusto de repetirme de V. affmo. S. S.

Q. S. M. B.

Pascual José Hernandez.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mahon.

Barcelona 15 Abril 1885.

Muy señor mio: Ha llegado en mi poder un ejemplar del número 3662 del periódico de su digna dirección, correspondiente al 11 del actual, en que viene inserto un remitido suscrito por A. Barceló Seguí, á que ha dado lugar un sueldo de gacetilla publicado anteriormente, ocupándose de los pianos que se construyen en esta fábrica.

Ignorando las razones á que puede haber dado lugar el violento é injustificado ataque que dicho firmante dirige á mis productos, debo manifestar á V. que la mento haya sido sorprendida la buena fé de los lectores, de *El Bien Público* por cuanto esta fábrica responde siempre de sus pianos y no le consta que comprador alguno haya resultado perjudicado en la adquisicion de los mismos. En cuanto á lo de que los enviados dos años hace se hallan inútiles, no es cierto en manera alguna puesto que la última remesa se hizo en Noviembre 1880.

No puedo menos de estrañar la intrusion de ese señor Barceló Seguí en este asunto puesto que no me consta que de mi fábrica haya adquirido ningun piano y su modo de proceder justificará completamente el que yo me vea obligado á acudir á los tribunales en demanda de reparacion.

En cuanto á lo de diplomas y medallas ganadas en exposiciones que el firmante alega, me cabe el gusto de manifestar á V. señor Director que mis pianos no solo figuraron en la Exposicion de Artes decorativas que con ocasion de las férias y fiestas extraordinarias de Barcelona tuvo lugar en Diciembre último en el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, sino que la Junta de la misma Exposicion dispuso se celebrase un concierto con mis pianos el cual tuvo lugar en los salones de la misma el 22 del propio mes y de cuyo excelente resultado se ocupó con elogio la prensa, siendo vendidos inmediatamente

los dos pianos expuestos y saliendo además premiados con medalla.

Se ofrece de V. con la mayor consideracion atento S. S.

Q. S. M. B.

Theodor Wirth.

Bolsa de Barcelona 18—4'00 t.

4 p. 00	ciento int.	59'150
4 p. 00	Exterior.	58'650
4 p. 00	amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.		86'500
B. Hispano Colonial.		37'500
Crédito Mercantil.		40'750
Banco de Cataluña.		19'750
F.-C. de Barcelona á Francia.		47'870
F.-C. del N. de España.		110'500
Orensés.		22'750
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 00		61'750
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.		46'250
Id. Almansa.		54'250
Id. Norte.		70'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Anselmo obispo y doctor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Gracia en Gracia.

En la iglesia del Hospital continua el devoto y solemne octavario consagrado á Jesucristo como Buen Pastor, titular del Hospital Civil, al anochecer y con sermon todos los dias y letrillas cantadas por la escolania de la parroquia de Sta. Maria.

Santo de mañana.

S. Pedro Armengol y s. Sotero papa,

Movimiento del Puerto.

Entrados el 20

De Ciudadela laud «Africano» patron Juan Triay con 6 trips. y ladrillos.

Idem el 21.

De Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 18 trips 18 pasajeros efectos y la correspondencia.

De Alcudia laud «Petita» patron Andrés Nadal con 5 trips.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA DE 22 ABRIL DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante del Regimiento infanteria de Mindanao don Miguel Ulher.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. abril

Dia	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
2	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	3	54	54	Palafangué Victori
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	2	36	36	Mungofre vey
		»	»	»	»	»	1			Antonio Carreras
		»	»	»	»	»	1			Turnaltinet
3	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	8	35	35	Rafal rubi vey
		»	»	»	»	»	3			Turnalti Benito
		»	»	»	»	»	4	255	255	Mungofre vey
		»	»	»	»	»	1			Binirramet
	Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	359	359	Alcaidus Pedro
	Pedro Palliser.	»	»	»	1	»	»	400	400	Biniati Cristobal
		»	»	»	»	»	3			Ant. Carreras Llum.
		»	»	»	»	»	3	115	115	José Orfila
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	2			Binimaimut
		»	»	»	»	»	1			José Barber
		»	»	»	»	»	3	86	86	Algandar Antonio
		»	»	»	»	»	»	204	204	Sta. Isabel
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	16			Mungofre nou
		»	»	»	»	»	30			Huerto del Lleó
		»	»	»	»	»	4	502	502	Alcaiduser
	Juan Ginard	»	»	»	1	»	»	127	127	Binichiquet
	Juan Ginard	»	»	»	1	»	»	104	104	Estancia La Beca
	Juan Ginard	1	»	»	»	»	»	430	430	San Isidro
		»	»	»	»	»	6			Biniparrachet
		»	»	»	»	»	2	119	119	Biniparratx gran

Chocolates de la Real Casa



5 Deyá 5

MAHON

No pocas personas competentes y autorizadas, segun documentos que poseemos, garantizan y recomiendan nuestros CHOCOLATES por lo nutritivos, puros é higiénicos. Así lo han demostrado ininidad de certificaciones facultativas.

Los hay constantemente

Con canela	de Reales vn	4, 4 1/2, 5, 6, 8 y 10
Con vainilla	de —	6 y 10
Sin gusto para enfermos.	de —	4 1/2, 5, 6 y 8
Para tratamiento homeopático de	de —	6 y 8

Trabajamos además otras clases hasta 20 reales vn. generalmente encargadas. Chocolates de D. Matias Lopez y de la Colonial de Madrid á 5. 8 y 10 rs. con y sin canela respectivamente; finos napolitanos, bombones, cafés, tes, tapiocas, etc. etc. es lo que ofrece al público

Capsulas de Sulfato de Quinina

de PELLETIER ó de las Tres Marcas.

Desde hace algunos años, el sulfato de quinina se falsifica con cinconina y otros derivados de la quina que poseen un valor intrínseco y medicamentoso diez veces menor. La Asistencia pública de Paris, victima del fraude, descubrió que la quinina de los hospitales contenia un 43 p. % de cinconina y desde entónces, la administracion exige exclusivamente Sulfato de Quinina de Pelletier, que ha sido el único declarado puro en la Academia de Medicina.

Ademas de su sulfato cristalizado MM. Armet de Lisle y Cia, sucesores, accediendo al deseo del cuerpo medical, presentan hoy el Sulfato de Quinina de Pelletier en cápsulas esféricas de á 10 centigramos que disolviéndose rápidamente en el estómago suprimen la característica amargura de la quinina y no se endurecen como las pildoras y grageas, siendo indispensables para los viajeros y habitantes del campo.

Las Cápsulas de Sulfato de Quinina de Pelletier curan con éxito las jaquecas y nevralgias, las calenturas intermitentes y palúdicas; es el medicamento más energético que se conoce en las fiebres perniciosas y tifoideas, en las enfermedades del bazo y del hígado; es el tipo de los tónicos propiamente dichos, y tomadas en las comidas, reemplazan el vino de quina y dan á los órganos digestivos una energia que reanima todo el cuerpo y le permite resistir al calor y á las emanaciones inficiosas. — Las Cápsulas de Pelletier, se venden en frascos de 10 y 20 Cápsulas.

En Paris: RIGAUD & DUSART, antigua Casa GRIMAULT & C^a. Depositarios exclusivos para Francia y el Extranjero. EN ESPAÑA Y AMÉRICA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

MAQUINAS PARA COSER PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

VENTAS AL CONTADO, A TRES MESES PLAZO EN PARTIDAS SEMANALES

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 111

JARABE de RÁBANO IODADO

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe anti-scorbutico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptacion, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legitimo y eficaz Jarabe de Rabano Iodado exijase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerias

PARA VENDER

Lo están varios muebles y otros efectos en la calle Nueva n.º 31.

PARA VENDER

Lo está una sillería tapizada y barnizada. Informes calle de la Infanta núm. 31.